

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Indicadores. El precio del dólar respecto al colón se redujo por cuarta sesión consecutiva en el Monex y este miércoles 15 de mayo se situó por debajo de ₡510, por primera vez desde el pasado 5 de mayo. El tipo de cambio en el Monex cerró en ₡509,94, por debajo de los ₡510,67 en los que se cotizó el martes y menor en ₡2,17 respecto al precio con el que inició esta semana, según datos del BCCR. Las operaciones de compraventa fueron por un total de \$41,04 millones, cifra mayor en \$12,25 millones a la del mismo día de la semana pasada, que fue de \$28,78 millones. Los montos de negociación esta semana han sido particularmente altos respecto a sesiones anteriores. En los primeros tres días de la semana se registró un aumento en el volumen transado, pues la cifra fue de \$149,42 millones, superando en \$73,56 millones a los \$75,86 millones negociados en el mismo lapso de la semana anterior. El BCCR retomó las compras directas para alimentar sus reservas monetarias el martes 14 de mayo, luego de no realizarlas desde el pasado 25 de abril. En los últimos dos días, el emisor adquirió \$8,15 millones para este fin. Además, intervino en el mercado para satisfacer las necesidades del sector público no bancario (SPNB). En total, adquirió \$90,38 millones en lo que va de la semana, monto superior a los \$33,5 millones adquiridos en el mismo lapso de la semana pasada. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/indicadores/precio-del-dolar-vuele>

Impuestos. El Ministerio de Hacienda reportó una caída de los ingresos en marzo anterior (-3,6%), ocasionado por la disminución de los ingresos tributarios y, en especial, la variación negativa del impuesto a los ingresos y utilidades a personas jurídicas por ₡111.719 millones. La recaudación en general no cayó más debido al buen resultado a nivel del impuesto único a los combustibles, el selectivo de consumo y el de importaciones, principalmente. Las disminuciones y aumentos en la recaudación de esos tributos manifiestan, por supuesto, varios síntomas de la economía.

En Costa Rica la recaudación tributaria como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) pasó del 22,4% en 1990 a 25,5% en 2022, ocupando el séptimo lugar de la región, superado por Brasil (33,3%), Barbados (30,5%), Argentina (29,6%), Jamaica (29,3%), Nicaragua (27,8%) y Uruguay (26,6%). "La mayor parte de los ingresos tributarios en 2022 procedió de las cotizaciones a la seguridad social (35,0%)", indica la OCDE. Asimismo, la recaudación del impuesto de renta sobre las personas físicas ocupa una menor proporción que en América Latina y en OCDE, mientras que, en el impuesto de la renta de sociedades, el país muestra un valor que es inferior al promedio regional y supera al de la OCDE (lo mismo pasa en bienes y servicios. Fuente: El Financiero. <https://www.elfinancierocr.com/ef-de-la-manana/asi-crecio-la-recaudacion-de-impuestos-en-costa/NGUL3PUD75>

NOTICIAS INTERNACIONALES

Brasil. La economía exhibió una contracción mayor a la esperada en marzo, pero aun así logró un desempeño positivo en el primer trimestre, mostraron los datos publicados recientemente por el Banco Central. El índice de actividad económica IBC-Br (considerado un indicador adelantado del producto interno bruto) del país, registró un crecimiento desestacionalizado de 1,08% en el primer trimestre. El desempeño trimestral siguió a una caída del 0,34% en marzo respecto al mes anterior, en comparación con una caída del 0,25% esperada por los economistas. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/americas/brazil-activity->

Colombia. La mayor organización de empresarios del país ha calificado como una "mala noticia" el bajo crecimiento que ha experimentado el Producto Interior Bruto (PIB) en el primer trimestre, después de que se diera a conocer que el PIB ha crecido un 0,7% interanual en el primer trimestre del año. Según empresarios, si se mantienen cifras similares a lo largo de los próximos trimestres, el 2024 podría ser un mal año en términos de crecimiento económico. "Si la tendencia sigue así, vamos a terminar teniendo un año 2024 realmente malo", han sostenido. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/economi>

México. En 2023 la Inversión Extranjera Directa marcó récord, sin embargo, su contribución en el total de la inversión fija que se hace en el país bajó a 8,2% desde el aporte de 11,1% que tuvo en 2022, con lo que también registró su menor participación desde el 7,3% del 2012. En montos absolutos, la IED de 2023 ascendió a un máximo histórico de US\$36.058 millones, mientras que en el país la Formación Bruta de Capital Fijo (que es como se identifica en las cuentas nacionales a la inversión fija) se situó en US\$438.140 millones corrientes. Asimismo, se reportó que la IED preliminar captada de enero a marzo sumó US\$20.313 millones, cifra que también marcó un récord para un primer trimestre. En el sector privado, se considera que el fenómeno de la relocalización de inversiones tiene potencial para elevar la IED. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/>

EMISORES

Arcos Dorados. La principal operadora de McDonald's en Latinoamérica y el Caribe, ha recortado su beneficio neto atribuido del primer trimestre hasta US\$28,5 millones, lo que supone un 23,8% menos que en el mismo período del año anterior. Los ingresos de la cadena se elevaron un 9,1% interanual, hasta US\$1.081,4 millones. La facturación de los restaurantes operados directamente por la compañía se elevó un 9,0%, hasta US\$1.031 millones. Mientras, la cifra de negocio por los restaurantes que posee Arcos Dorados en franquicia se incrementó en un 12,4% en términos interanuales, hasta llegar a US\$49,9 millones. Por mercados, la empresa facturó casi US\$450 millones en Brasil, un 20% que en el primer trimestre del año anterior. Por sus operaciones en Norteamérica, la compañía ingresó US\$302,7 millones, un 16,8% más. Por el contrario, la facturación desde Sudamérica se contrajo un 7,7% interanual. Los costes operativos han ascendido hasta US\$1.013 millones (+9,63%). Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negocios-e-industrias/arcos>

JBS. La cárnica brasileña ha logrado un beneficio neto de US\$332,3 millones en el primer trimestre del año frente a las pérdidas por valor de US\$279,6 millones del mismo período del año anterior. Las ventas de la compañía se han impulsado un 7,9% en términos interanuales, hasta llegar a US\$17.998 millones. Por su parte, los costes han crecido un 2,8%, hasta los US\$15.640 millones. Por mercados, la facturación de Seara se incrementó un 4,8%. Mientras, se dio un crecimiento del 22,4% en su negocio en Brasil, y del 6,0% en Norteamérica. En Estados Unidos, la cifra de negocio se impulsó un 3,7% interanual, y en Australia hasta un 5,7%. Por su parte, el resultado bruto de explotación (Ebitda) ha experimentado un incremento de 2,3 veces, lo que supone más que triplicar la cifra alcanzada en los tres primeros meses del año anterior, hasta llegar a US\$1.267 millones. La deuda neta se ha situado en US\$3.083 millones, lo que supone un 3,7% más respecto al cierre de 2023. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negocios-e-industrias/carnica-brasilena-jbs-gano-us-us-3323>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	505,84
Venta	511,92
Monex*	509,94
Variación diaria	-0,73

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	4,68%
Variación semanal	-0,06
TED	3,35%
Variación semanal	0,09
TPM	4,75%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% - 5,50%
Sofr 6m	5,39%
Prime Rate	8,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div.	
Del mes	2,80
30 días	3,05
Último año	4,63
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,50
30 días	3,58
Último año	3,37